

*Librairie Ch. Poussielgue, 15, rue Cassette, Paris-VI.*

Ces instructions font suite à *Dieu et l'homme* et au *Christ Jésus* qui ont si rapidement conquis l'estime du public.

Nous osons dire que l'intérêt de ce volume dépasse celui des deux précédents, à cause des questions brûlantes qui y sont traitées. On aimera l'attitude franche et décidée de l'auteur, quand il parle des défiances contre le clergé, de l'« achat » des dispenses, de l'inquisition, de l'antisémitisme, de la révocation de l'édit de Nantes. Et c'est avec profit qu'on lira les solides instructions consacrées aux Ordres religieux, au protestantisme naissant et au protestantisme français des guerres de religion : il y a là une abondance de renseignements et une logique de raisonnement qui montrent un auteur soigneusement informé. Des notes pleines d'idées et de faits ajoutent encore à la portée de ce traité très moderne de l'Église. Nous voudrions le voir dans toutes les mains : que de préjugés il ferait tomber !

S. É. le Cardinal Richard lui a donné une précieuse approbation, en louant l'auteur « d'avoir si loyalement abordé et si heureusement éclairci les difficultés qui éloignent de l'Église un trop grand nombre d'âmes. »

—JEAN-MARIE DE LA MENNAIS (1780-1860), fondateur des Frères de l'Instruction chrétienne de Ploërmel et des Filles de la Providence de Saint-Brieuc, par le R. P. LAVEILLE, prêtre de l'Oratoire. Deux volumes in-8° écu, de 580 et 680 pages, imprimés sur très beau papier, avec deux portraits en héliogravure et un autographe. Prix : 10 fr. Franco : 11 fr.

*Librairie Ch. Poussielgue, 15, rue Cassette, Paris.*

A l'heure où agonisent les dernières libertés des catholiques, voici un livre qui leur apporte plus d'une utile leçon. C'est l'histoire d'un homme qui, venu au monde parmi des ruines pareilles à celles qu'on prépare, a passé sa vie à les relever, pièce à pièce, d'une main aussi diligente qu'infatigable, et n'est mort qu'après avoir raffermi en France, aussi bien qu'en Bretagne, l'édifice des croyances chrétiennes. Ce prêtre au « zèle de feu » et au « courage de fer » est un admirable modèle de patience, d'espérance indomptable, d'action énergique et joyeuse, au milieu de difficultés presque de tout point semblables à celles au milieu desquelles nous nous débattons. Voilà pourquoi cette biographie vient à son heure.